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附頁 2 
 
Dr. Michael Brown在其網上電台《防火線》答覆一位華
人牧師寄來關於「挪亞方舟國際事工」的信件  
 
我這裡有一封信 ─ 涉及一些令人非常關注的事情，電郵是一位牧師寄來的，一
位基督教的牧者，在芝加哥華人教會事奉的一名基督教牧師，名叫麥克(Mark)。
另外一位華人弟兄也曾嘗試跟我聯絡，就讓我在此一併回應麥克和丹尼爾

(Daniel)吧。 
 
電郵寫著：「我寫信給你，為要查詢一個名為「挪亞方舟國際事工」

(NAMI) 的香港團體最近發表的文章，聲稱在亞拉臘山上找到挪亞方舟的
遺骸。文章提及你是他們諮詢過的近東學者的其中一人，按文所述，你

支持他們的聲稱，並被邀請在他們新近製作的紀錄片中出鏡。」麥克還友

善地向我提供一個網絡連結，到他們(NAMI)的網上通訊第 3頁，在那兒我看見
我被提及，不過最大的問題是，都是中文的，我無法讀。不過，我會告訴你我

對挪亞方舟是真是偽這個問題所作出的考量。 
 
對於我就 NAMI聲稱發現挪亞方舟一事拉上關係，還有他們的紀錄片安排在教
會播映這事上，這位華人牧師都深表關注。沒錯！就讓我讀出麥克牧師其他的

問題，然後再作答。  
 
(麥克牧師的其他的問題)「這個議題現今在全球華人基督教圈子像雪球一般
越滾越大。  NAMI也在全球華人教會進行數百萬美元計的籌募活動。對於
此種毫無根據的聲稱與及濫用考古學名義之事，我們當中有些人感到十

分關注，所以我寫信給你，懇請你幫助我們澄清一些問題：  
 
1.  NAMI可曾就有關 NAMI的聲稱接觸過你嗎？  
2.  你是否支持他們關於發現挪亞方舟的聲稱？  
3.  你在這個議題上的立場是什麼？」  
  
(Michael Brown的回應)……在這事上，我是夏洛特區被邀參與其中的一份子。
開始的時候…好像是今年年初吧？或許應該是去年就開始了，那時候我們曾與

他們團隊其中一名成員會面，是一個從事媒體工作的人，當時，她只不過告訴

我們為什麼要去那地方。起初，他們並沒有打算要去探險，也始料不及事情會

發展到如斯地步，她讓我們看一些錄像片段，我一看之下就驚呆了。我不是考

古學家，我的博士學位是近東語言和文學方面的，但我不是考古學家，因此我

主要的討論是與聖經相關的問題。我知道，當中也有地質學相關的討論，以及

其他，而我則專注於與聖經相關的問題。但當我看見在那山上的大數量木頭，

我只感覺到上主的可畏。哇，真的曾經有大洪水！當然，如果我們相信聖經，

都知道有大洪水，不過當我知道原來這是一個事實，就真的感到震驚。哇！無

論如何，它是真實的發生了。從前我說我不知道，從前我會說，無論我們發現

方舟與否都不要緊，是無關重要的，我相信聖經中所記載的 ─ 無論以任何形式
演繹。但如今我眼所見的讓我震驚。哇，這東西，真的有方舟，無論這東西是

或不是，我不知道。所以我欣然同意接受 NAMI的採訪，我曾說我仍然有很多
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很多的問題，我們都要處理這些問題，究竟是方舟？抑或不是？許多問題要處

理。然而，這是我迄今所見且認為是最有可能是方舟的東西。我不知道以這樣

的高度和木頭數量，這東西如何可以上到那地方去。我知道有報導說發現有可

能是造假，另外其他我認識的人也一概說這是個騙局。我只是透過我的非科學

的考古眼睛看著這東西，說：我不知道這東西如何可以上到那地方去。而它是

我第一次看見就感到驚異的東西：有可能真的是方舟嗎？就是這樣…就是這樣。

這就是我確確實實的感受。當他們推出有關電影，說有機會向我們的會眾安排

免費播放，我那時表示，就讓我們把握這機會吧。 
   
麥克(Mark)牧師，與另一位教授，丹尼爾(Daniel)，兩位都是華人弟兄，提問關
於 NAMI的發現：(問)我是否曾公然地說：這肯定是方舟呢？(答)不！(問)我是
否曾說：這可能是方舟嗎？(答)這東西是迄今為止依我所見最有可能是方舟，
絕對是！我已經說過，我有很多問題要問。當然，有誰個沒問題要問？而他們

(NAMI)會是第一個站出來說所有調查還未完成，他們正在不斷力邀其他人來參
與其中。至於他們一直籌集的所有的錢，就從我觀察到的一切事上，我看見他

們是非常真誠的人，也非常慎重與認真地要藉著這發現榮耀耶穌。另外，我的

一位最有科學背景的友人，深信這就是方舟！好了，對於我來說，無論這東西

最終是方舟與否，對我的影響不大，因為我被事實的真相重新感動了，事實的

真相是曾經真的有洪水，那個時候真的有審判，我就是被這事實的真相重新感

動了！好了，我意識到挪亞方舟一旦真的被發現，將會對整個社會帶來沖擊。

這是一個驚天動地的現實！天啊，真的有洪水，這件事真的曾經發生了，這意

味著審判是真實的！這一切，我可以告訴大家：這些籌募工作背後的意圖是極

盡真誠的。這群人是用一個低預算幹著事。該紀錄片本身或整部片子，都不過

是在述說一段自身的旅程和發現，明顯地是一個低預算製作。他們當中和我會

晤過的人是真心真意地要榮耀耶穌。所以，就有關這事情及我所知道的一切，

這當中存有極大的誠意，這些人真正希望榮耀耶穌，他們希望，藉著他們在這

發現裡所相信的，讓看見的人也憑信心接受耶穌。況且，這東西可能恰好就是

真的方舟！好了，話盡於此。 
 
http://www.voiceofrevolution.com 

 
 
 


